



Para más información, comunicarse con Belka
Cojulún
a rensa.pronacom@gmail.com o al 5708-6747

De 22 ciudades evaluadas, la ciudad de Guatemala ocupa el puesto número 3 en el Doing Business Subnacional, presentado ayer por el Banco Mundial.

La ciudad de Guatemala se ubica en el puesto número 3 del Doing Business Subnacional

Guatemala, 18 de noviembre de 2014.- El Banco Mundial realizó este año el primer Doing Business en Centroamérica y la República Dominicana. Ayer se dieron a conocer los resultados de este estudio regional, que analizó las regulaciones empresariales desde la perspectiva de las pequeñas y medianas empresas de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica, Panamá y República Dominicana.

La selección de los países se hizo porque forman parte de la región de centroamericana y se adicionó a República Dominicana porque pertenece a organizaciones regionales como el Sistema de la Integración Centroamericana (SICA) y por su participación en el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos (DR-CAFTA), entre otros.

El estudio cubre 3 áreas de la regulación comercial: apertura de una empresa, obtención de permisos de construcción y registro de la propiedad. De 22 ciudades evaluadas, Guatemala ocupa el lugar número 3, superada por San José, Costa Rica, que está en el puesto 2 y Panamá que tiene la primera posición.

Otras regiones guatemaltecas evaluadas fueron Quetzaltenango, que está en el puesto 15; Cobán, en el 19; y Escuintla en el 21.

En cuanto al proceso de apertura de una empresa, la plataforma de minegocio.gt ha sido la principal plataforma para el pequeño y mediano empresario. Ciudad de Guatemala tiene actualmente el puesto 2, únicamente detrás de Panamá, gracias a la utilización de esta plataforma. Sin embargo, aún falta consolidar su uso en el interior. La promoción de esta herramienta será la clave para lograr mejores posiciones a futuro.



Para más información, comunicarse con Belka Cojulún a prensa.pronacom@gmail.com o al 5708-6747

También es importante resaltar que en las mediciones de la facilitación del registro de propiedad Guatemala muestra mayores avances de competitividad, ya que todas las ciudades guatemaltecas evaluadas puntúan dentro de las primeras 7 posiciones.

Por otra parte, la obtención de permisos de construcción es un área de oportunidad aún para el país. En el caso de la ciudad de Guatemala se ha desarrollado un trabajo constante con la Municipalidad al establecer la ventanilla única de construcción y las autoridades esperan replicar este modelo en el interior.

Puertos, un área de oportunidad

El Doing Business Subnacional también analiza el área de comercio transfronterizo, tomando como referencia 7 puertos principales y 3 puertos secundarios. Puerto Quetzal quedó en el puesto 8 (de 10) y el Puerto Santo Tomás de Castilla en el último lugar.

Guatemala, a través del Programa Nacional de Competitividad (Pronacom), desarrollará esfuerzos con las principales instituciones para fortalecer estos indicadores y su mejoramiento de las condiciones para la pequeña y mediana empresa en el interior del país.

Se avanzará en la integración y coordinación regional de comercio transfronterizo y para reducir el número de documentos necesarios. Asimismo se continuará mejorando los servicios de ventanillas únicas y reforzando las plataformas de diálogo con los usuarios del sector privado.

Pronacom continuará coordinando esfuerzos con más de 22 instituciones a nivel nacional para lograr la mejora integral de estos índices y que logren incidir en mediciones subnacionales reflejando mejoras a nivel del interior.

###